



SP/Juso Fraktion
Patrick Portmann
Vordergasse 27
8200 Schaffhausen

paddyportmann@hotmail.com

An den
Kantonsratspräsidenten
Walter Hotz
Regierungsgebäude
Beckenstube 7
8200 Schaffhausen

Nr. 2018/1

Schaffhausen, 19.02.2018

Postulat

Ärztliche Notrufnummer und Ausbau der Notfallpraxis zur Entlastung des Notfallzentrums

Der Regierungsrat wird beauftragt, die Voraussetzungen für eine ärztliche Notfallnummer (24-Stunden-Hotline) zu schaffen und den Betrieb der Notfallpraxis der Spitäler Schaffhausen zeitlich auszuweiten.

Begründung:

Ziel des Postulats ist eine zielgerichtete und effiziente medizinische Hilfestellung rund um die Uhr für die Schaffhauser Wohnbevölkerung unabhängig vom Wohnort. Um dies zu erreichen soll eine ärztliche Notfallnummer (24 Stunden-Hotline) eingerichtet werden. Diese Dienstleistung könnte beispielsweise in Kooperation mit dem Kanton Zürich angeboten werden. Das medizinische Personal des Notfalltelefons müsste die Kompetenz haben, eine Triage vorzunehmen und bei Bedarf an Apotheken, Arzt- und Zahnarztpraxen mit Notfalldienst sowie an hausärztliche Notfallpraxen zu verweisen. Die Dienstleistung soll für die Bevölkerung kostenfrei sein. Damit soll auch verhindert werden, dass immer mehr Personen, die keine Hausärztin oder keinen Hausarzt haben, unnötigerweise das Notfallzentrum der Spitäler Schaffhausen belasten. Ärztinnen und Ärzte verweisen ausserhalb ihrer Sprechstunde regelmässig auf das Notfallzentrum am Kantonsspital und /oder an die sanitätsdienstliche Notrufzentrale (Tel. 144). Diese gibt zwar zu medizinischen Fragen Auskunft, verweist aber bei weniger akuten Fällen ebenfalls auf das Notfallzentrum. Mit einer ärztlichen Hotline könnten Bagatellfälle telefonisch erledigt werden und das Notfallzentrum würde entlastet. Dieses ist auf notfallmedizinische Grundversorgung ausgerichtet und für Bagatellfälle zu aufwändig und zu teuer. Das niederschwellige Angebot in der hausärztlichen Notfallpraxis am Kantonsspital könnte das Notfallzentrum entlasten,

müsste aber seine Öffnungszeiten wohl ausweiten, zumal sie nur über die Abendstunden und am Wochenende geöffnet ist. Mit der Schaffung einer einheitlichen ärztlichen Notfallnummer sowie einer zeitlichen Ausweitung der Notfallpraxis können längerfristig Kosten eingespart und lange Wartezeiten im Notfallzentrum verhindert werden.

Patrick Portmann

P. Portmann

W. Bächtold

P. Stamm

P. Bütty

P. J. H.

S. Lacher

E. Neumann

M. Müller

D. Delventer

M. Müller

M. Müller

M. Müller

M. Müller